

Reafirma rechazo a ayuda para rebeldes nicas

Arias prevé prórroga en plazos de acuerdo

LN-9-10-87

El Presidente de la República, Dr. Oscar Arias Sánchez, prevé que el plazo fijado para el cumplimiento de algunos compromisos del acuerdo de paz de Guatemala, deberá ser prorrogado después del 7 de noviembre.

"Tenemos que ser transigentes", dijo el mandatario, quien explicó que por razones constitucionales o de orden político-parlamentario no se podrá alcanzar pronto, por ejemplo, la amnistía en alguna nación, y citó el caso de El Salvador.

La declaración la formuló en la Universidad de Costa Rica, en San Pedro de Montes de Oca, donde dio una entrevista pública al semanario Universidad y, posteriormente, contestó preguntas de la concurrencia.

En el pretil, frente al edificio de Estudios Generales, el mandatario y gran cantidad de estudiantes estuvieron durante dos horas, primero bajo un intenso sol y luego ante la amenaza de lluvia.

Como en sus tiempos de profesor universitario, vestía ropa informal. Llevaba camisa manga larga a cuadros, sin corbata, una chaqueta de color café y un pantalón crema.

Al cuestionársele sobre la decisión del Presidente Ronald Reagan de solicitar \$270 millones para los antisandinistas, Arias Sánchez reafirmó su oposición a tal petitoria.

Si prosigue la asistencia para los rebeldes de Nicaragua y El Salvador, expresó, se obstaculizaría el proceso de pacificación en Centroamérica y sería "ofrecer una excusa" para que algunas naciones no cumplan el pacto.

Declaró que confía en que los países de la región acatarán el tratado, y advirtió que por la conducta del Gobierno de Honduras, que no ha formado la Comisión Nacional de Reconciliación, "se puede pensar que es el país que menos ha avanzado en el cumplimiento del acuerdo".

El gobernante también lanzó críticas contra La Nación y el programa de la Cámara Nacional de Radio (CANARA), que se transmite todos los días a las 7 a.m., los que, según manifestó, no apoyan el pacto de pacificación.

"Hay una pequeña minoría, muy intolerante, de extrema



El Presidente de la República, Dr. Oscar Arias, podría realizar en otras zonas del país conferencias, como la de ayer en la Universidad de Costa Rica, en la que el responde inquietudes del público.

derecha, que es la que escribe en muchos medios de prensa. Es la que hace los editoriales en CANARA, es la que hace los editoriales en La Nación, pero no hay más de un 1 por ciento que se identifique con esa manera de pensar", declaró.

Respecto a la creencia de ciertos sectores, en el sentido de que las divergencias entre Costa Rica y los Estados Unidos sobre la solución al conflicto en la región podrían provocar la reducción en la ayuda que recibimos, aseguró que eso es improbable.

Esa idea sólo la tienen el congresista norteamericano Jack Kemp y el comentarista de La Nación, Lic. Jaime Daremblum

puntualizó.

Sobre la prórroga de los plazos del acuerdo, Arias dijo que "nos falta un mes -para que entre en vigencia- y a mí que nadie me asuste con el calendario. Cuando llegue el 7 de noviembre mucha gente va a estar esperando para alzar la voz y decir que se incumplió y que sigue la guerra", lo cual no debe ser aceptado, precisó.

Irónicamente Arias dijo que de tener éxito el plan, el canciller Madrigal Nieto ya se prepara para formular gestiones similares en el Golfo Pérsico y otras zonas del mundo en conflicto.